

avec ce qu'il fera pour placer sur un pied d'égalité toutes les régions du Canada. Discernant la responsabilité des hommes d'État canadiens, le premier ministre et les membres de son cabinet ont signalé qu'ils vont "développer" le Nord du pays.

Ce n'est là, monsieur l'Orateur, qu'une énumération bien incomplète des œuvres du gouvernement lors du dernier Parlement, et ces œuvres ont profité à des millions de Canadiens qui ont su prouver leur reconnaissance.

Quand je songe au présent gouvernement qui était en minorité avant les dernières élections, les mots que prononçait sir Winston Churchill au sujet de la *Royal Air Force* pendant la dernière Grande Guerre me reviennent à l'esprit:

(Traduction)

Jamais, dans l'histoire des conflits humains, tant de gens n'ont dû autant à si peu d'hommes.

(Texte)

Le peuple, ayant compris que le gouvernement actuel voulait s'approcher de lui pour mieux le servir, s'est approché du gouvernement pour mieux l'appuyer. J'en profite, monsieur l'Orateur, pour exprimer l'admiration que la population canadienne a éprouvée à l'endroit de tous les membres du cabinet qui ont su donner au pays tout entier un exemple continu de travail, de dignité et de compétence.

Avec tous les ministres et les députés de la Chambre, je me réjouis de constater que le discours de Son Excellence indique qu'un grand nombre de réalisations plus haut énumérées connaîtront d'autres améliorations.

Je tiens à mettre en lumière d'une façon très spéciale que le Gouvernement a exprimé, dès le début du discours du trône, son intention de prendre tous les moyens possibles pour consacrer, de concert avec les autres nations, les découvertes scientifiques au bien-être de l'humanité plutôt qu'à l'invention d'engins de guerre destinés à la destruction. Et ceci me rappelle une phrase prononcée par le premier ministre devant les étudiants de l'Université St. Mary's d'Halifax, le 31 janvier 1958:

(Traduction)

La science et le savant sont plus recherchés que jamais. Le laboratoire doit devenir ou bien le berceau de l'âge d'or de l'humanité ou la fosse du genre humain.

(Texte)

Nous devons ajouter, monsieur l'Orateur, que nous sommes rassurés par l'attitude mentale du chef du gouvernement qui s'applique à placer, dans toutes "ses activités", les valeurs spirituelles au-dessus des valeurs matérielles. Il serait intéressant pour tout le monde de connaître cette pensée du premier ministre, que l'on trouve inscrite sur un des

murs du pavillon canadien à Bruxelles, en Belgique:

(Traduction)

Je suis de ceux qui pensent que la liberté ne pourra survivre à l'avenir comme elle l'a fait par le passé que lorsque les hommes libres, tout en ne méconnaissant pas les exigences de la science et de la technologie, garderont inébranlable leur foi dans les valeurs morales et spirituelles.

(Texte)

Nous sommes reconnaissants au premier ministre pour ses efforts constructifs et courageux en vue d'assurer la continuation de la paix. Il est sans doute intéressant d'entendre de magnifiques discours sur la paix, mais les actions sont plus efficaces et je crois que les suggestions du premier ministre, comme représentant de notre pays, sont plus importantes que les notions théoriques à ce sujet.

Monsieur l'Orateur, le discours éloquemment prononcé tout à l'heure à la Chambre Haute par Son Excellence le Gouverneur général jette dans le cœur de tous les Canadiens une espérance illimitée en l'avenir immédiat et éloigné de notre pays. Notre économie nationale sera certainement de beaucoup améliorée par les conférences économiques du Commonwealth qui auront lieu prochainement et grâce auxquelles nos relations commerciales avec les autres pays seront diversifiées et "développées".

Tous les citoyens du pays seront heureux de constater que le gouvernement actuel a l'intention d'intensifier la mise en valeur de nos ressources naturelles en collaboration avec les provinces et de voir à ce que nos matières premières soient transformées au Canada, dans toute la mesure du possible, pour le plus grand bénéfice des nôtres. D'autres conférences seront tenues au sujet de nos relations commerciales.

Je me réjouis, monsieur l'Orateur, avec la majorité des jeunes du pays qui ont l'intention de fonder un foyer, de constater que le gouvernement actuel est déterminé à modifier la loi nationale sur l'habitation en mettant plus d'argent à la disposition des contribuables. Nous avons tous déploré les restrictions du crédit qui ont été en grande partie la cause de la crise du chômage, paralysant la construction à travers tout le pays, et c'est avec fierté qu'aujourd'hui nous pouvons espérer un essor grandissant pour l'entreprise privée grâce au relâchement du crédit. Ai-je besoin de mentionner combien le vaste programme de nouveaux travaux publics a été apprécié, particulièrement par les travailleurs manuels qui forment une partie si importante de la population du pays!

Monsieur l'Orateur, il est une question qui tient particulièrement au cœur de tous les Canadiens, de quelque origine qu'ils soient;